



Lettre à mes frères

1^{er} Février 2025

Semeurs d'espérance...

En cette fête du 2 février 2025, je vous propose la méditation de cette lettre du Révérend frère Mark Hilton, suite au chapitre général 2024.



Frères,

Au début de cette année jubilaire, en cette Fête de la vie consacrée, les thèmes de tant d'éléments de la vie de l'Église sont tournés vers l'espérance. Cette même réflexion sur l'espérance a été au cœur de notre chapitre général et de l'ordonnance qu'il nous présente. En ouvrant les pages du cahier, vous verrez comment l'ordonnance nous appelle à la réflexion et à l'action à travers quatre thèmes.

Le Christ, source de notre espérance

L'espérance est avant tout enracinée dans le Christ, et non dans une quelconque mesure que le monde pourrait chercher à nous imposer dans sa propre recherche de la paix. C'est notre enracinement dans le Christ, au-delà de tout ce qui nous assaille dans la tempête du monde actuel, qui apporte la paix. À partir de ce point de départ, de ce que frère Polycarpe a appelé le début de l'amour, nourri par la prière, la méditation et la rencontre avec le Seigneur ressuscité, tout le reste est possible. Deuxièmement, cet enracinement nous permet de devenir vraiment des personnes dans le cœur desquelles Dieu déverse son amour. C'est la source de notre paix, même dans les conflits, les guerres et des divers combats de la vie. Dieu est avec nous. Oui, il est vraiment Emmanuel.

L'espérance qui nous rassemble

Dans l'ordonnance, la vie communautaire est considérée comme une partie intégrante de notre espérance. C'est là que se nourrit et s'approfondit notre espérance dans le Christ, par le partage, par la vie commune, par notre fraternité. De même, les nombreux défis de la vie moderne peuvent être discernés et l'on peut y répondre, non pas seuls mais toujours ensemble. C'est cette fraternité que le pape François nous appelle à étendre au monde entier, à ses habitants et à notre maison commune. Nous faisons face à des défis différents, mais dans tous les cas, nous sommes appelés à discerner ensemble la voie à suivre afin que notre action soit véritablement enracinée dans le Christ et dans sa compassion.

L'espérance qui nous appelle à l'action

Dans les évangiles, nous voyons Jésus constamment actif : il tend la main, il touche, il regarde, il dialogue avec tous, en espérant une rencontre transformatrice. Dans tous les récits évangéliques, Jésus s'est

nourri de ces rencontres, et ceux qui les ont vécues avec une vraie ouverture du cœur ont été transformés. Ils n'ont pas été les seuls bénéficiaires de cette transformation : ils sont devenus les témoins de l'amour de Dieu, rendu visible en Jésus et par nos propres actes. C'est par l'action, par la rencontre que l'on nourrit l'espérance. Comme le dit la Règle, le Christ répand son amour, qui doit s'écouler à travers nous vers les autres.

L'espérance que nourrissent nos cœurs à partir de notre rencontre personnelle avec le Christ, et que nous partageons avec nos frères de communauté, n'atteint sa plénitude que lorsqu'elle est répandue dans notre mission, par l'action, par l'amour.

L'espérance qui nous donne la vie

Mais le chapitre comportait une quatrième dimension, assimilable à une évaluation. Comment pouvons-nous être l'espérance ? Que pouvons-nous améliorer ? Comment devons-nous être transformés pour être, plus encore, des personnes d'espérance ? En réponse à ce dialogue, le chapitre a esquissé un credo. Il formule une série d'expériences qui nourrissent déjà l'espérance en chacun de nous, entre nous et pour les autres. Ce credo est cependant incomplet.

Il n'a pas pu être achevé par le chapitre parce qu'il implique une réflexion et un discernement de la part de chaque frère, au sein de chaque communauté, de chaque œuvre. Étant donné ce que nous avons expérimenté, vécu et connu, comment nourrir l'espérance ? C'est une réflexion sur le passé et le présent, pour que l'avenir soit encore plus porteur d'espérance.

Dans les récits de la présentation de Jésus au temple, Syméon et Anne proclament Jésus, proclament la fidélité de Dieu envers chacun de nous personnellement et envers son peuple. Cette proclamation est vécue, mise en œuvre, rendue visible pour tous. Notre Dieu aimant et incarné se révèle chaque jour, à travers la prière, la vie communautaire et les rencontres qui remplissent nos journées d'action missionnaire. Le père Coindre nous a constamment appelés à répondre « amour pour amour, vie pour vie, tous nos cœurs pour Dieu ». Avec Syméon et Anne, proclamons aux yeux de tous la présence et la compassion de Dieu, en partageant cette espérance unique et certaine qui nous est commune : Jésus est ici parmi nous.

Alors, ces quatre mouvements du chapitre général prendront vie, à la fois pour nous et pour tous ceux que nous rencontrons. Ces quatre éléments illustrent notre histoire, mais ils nous fournissent aussi un chemin, un processus nous permettant d'accompagner les autres vers le Seigneur.

Puissent cette réflexion continue sur le thème capitulaire de l'ESPÉRANCE, et son incarnation dans nos vies, nous mener à une rencontre plus profonde avec Jésus dans la prière, à une vie communautaire plus ardente, et à une mission qui manifestera toujours davantage l'amour de Dieu.

Ametur Cor Jesu!



Frère Mark Hilton, s.c.

Supérieur Général





Prière contemplative

Février 2025

Prendre le temps de ruminer dans le silence, dans un cœur à cœur...

Semeurs d'espérance...

La Parole

« Le semeur sortit pour semer la semence, et comme il semait, il en tomba au bord du chemin. Les passants la piétinèrent, et les oiseaux du ciel mangèrent tout. Il en tomba aussi dans les pierres, elle poussa et elle sécha parce qu'elle n'avait pas d'humidité. Il en tomba aussi au milieu des ronces, et les ronces, en poussant avec elle, l'étouffèrent. Il en tomba enfin dans la bonne terre, elle poussa et elle donna du fruit au centuple. » Disant cela, il éleva la voix : « Celui qui a des oreilles pour entendre, qu'il entende ! » (Lc 8, 5-8)

Regarde le semeur ! Qu'est-ce qui le caractérise ? La générosité, le courage, la détermination, l'offre d'opportunités à tous et bien d'autres choses... Le semeur ne s'attarde pas à analyser tout ce qui pourra arriver. Il sème à pleine main, son espérance inspire son geste et façonne sa foi en la vie qui va faire naître, grandir et donner du fruit.

Semer dans l'espérance, c'est le faire sans connaître le résultat, sans être assuré du dénouement, mais en répondant au besoin qui se présente, à un appel, à une action. Regarde ce qui a été semé par nos mains, avec cœur par nous, frères du Sacré-Coeur. Que d'exemples dans notre histoire au Canada et ailleurs ont inspiré tant des frères. Que d'œuvres apostoliques ont débuté simplement avec une intuition et une foi en la vie. Ces petits commencements ont abouti à des œuvres apostoliques importantes et influentes.

Encore aujourd'hui, notre vocation nous invite à semer à pleine main tout en sachant que la croissance ne nous appartient pas. Notre mission est de répondre aux appels, de semer, de croire à l'impossible, d'aimer, d'avoir foi en ce que nous vivons.

Prends un temps pour présenter au Dieu de ta vie la mission qui est tienne, tes semences.

Offre-lui tes gestes de bonté, de compassion qui disent la vérité de ton être.

Demande-lui de t'assister dans les moments plus difficiles.

Prière

Inspire-nous d'abord
Pour que nous croyions !
Fortifie-nous
Pour que nous espérons !
Appelle-nous et allume en nous un feu
Pour que nous aimions.
Pussions-nous t'appartenir tout entier,
Pour que nous soyons vraiment en toi,
De qui nous tenons la vie, le mouvement et l'être.

Guillaume de Saint-Thierry
Le Miroir de la foi

Chant : Marie témoin d'une espérance <https://youtu.be/h5dHym6KTUM>

Intercessions :

Marie, mère de l'espérance, *sème en nous l'espérance qui nous donne d'agir.*

Marie, tu fais signe d'avancer, *guide nos pas sur la route des recommencements.*

Marie, printemps de vie, *apprends-nous à semer au quotidien de nos vies.*

Marie, pour le Seigneur tu t'es levée, *apprends-nous à dire oui aux appels de l'Esprit.*

Marie, pour tes enfants tu pries, *inspire-nous la paix véritable.*

Notre Père

Prière du Jubilé

Père céleste, en ton Fils Jésus-Christ, notre frère, tu nous as donné la foi, et tu as répandu dans nos cœurs par l'Esprit Saint, la flamme de la charité. Qu'elles réveillent en nous la bienheureuse espérance de l'avènement de ton Royaume. Que ta grâce nous transforme pour que nous puissions faire fructifier les semences de l'Évangile, qui feront grandir l'humanité et la création tout entière, dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle, lorsque les puissances du mal seront vaincues et ta gloire manifestée pour toujours. Que la grâce du Jubilé qui fait de nous des pèlerins d'espérance ravive en nous l'aspiration aux biens célestes et répande sur le monde entier la joie et la paix de notre Rédempteur. À toi, Dieu béni dans l'éternité, la louange et la gloire pour les siècles des siècles. Amen.

Chant : Passe la lumière



Franciscus

Frère Michel Boucher, s.c